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1 Acta Sesión Extraordinaria Nº 03-2024 

37255 

2 Acta de la Sesión Extraordinaria número tres del dos mil veinticuatro, a las diecinueve 

3 horas con cinco minutos, celebrada por el Concejo Municipal del Cantón de 

4 Goicoechea, el jueves ocho de febrero del dos mil veinticuatro, en el Salón de 

5 Sesiones de esta Municipalidad. --------------------------------------------------------------------

6 1. Presidente en ejercicio: Carlos Andrés Calderón Zúñiga.---------------------------------

7 2. Vi cep res id ente: --------------------------------------------------------------------------------------

8 3. Regidores Propietarios: Carolina Araúz Durán, Carlos Luis Murillo Rodríguez, Xinia 

9 Vargas Corrales, Lorena Miranda Carballo, Ángel Rodolfo Muñoz Valverde y William 

1 O Rodríguez Román. --------------------------------------------------------------------------------------

11 4. Regidores Suplentes: William Báez Herrera, Nicole Mesen Sojo, Max Rojas 

12 Maykall, Andrea Chaves Calderón, Jesús Vindas Duran, Melissa Valdivia Zúñiga, 

13 José Domínguez Montenegro, Lía Muñoz Valverde y Gustavo Brade Salazar.--------

14 5. Síndicos Propietarios: Carlos Alfara Marín, Kevin Mora Méndez, Anabelle Gómez 

15 Mora, David Tenorio Rojas, Ana Lucía Mora Elizondo, Andrea Valerio Montero e Iris 

16 Vargas Soto -----------------------------------------------------------------------------------------------

17 6. Síndicos Suplentes: Luz Bonilla Madrigal, Luis Barrantes Guerrero, Christian 

18 Brenes Ramírez y Álvaro Jiménez Leiva. ---------------------------------------------------------

19 7. Alcalde/Alcaldesa: Sra. Irene Campos Jiménez. --------------------------------------------

20 8. Secretario/A: Licda. Yoselyn Mora Calderón, Departamento de Secretaría 

21 Municipal.--------------------------------------------------------------------------------------------------

22 9. Ausentes: Regidor Propietario Fernando Chavarría Quirós y Regidora Propietaria 

2 3 Lil I ia m Guerrero Vásq uez. -----------------------------------------------------------------------------

24 1 O. Asistentes por Invitación: Lic. Michael Durán Arrieta, BSA Consultores SRL e 

25 Intérprete de LESCO: Edrián Fabricio Ríos Ramírez. ----------------------------------------

26 El Presidente Municipal en ejercicio indica, muy buenas noches al ser las siete 

27 con cinco minutos damos inicio a la Sesión Extraordinaria Nº3-2024 del jueves 08 de 

28 febrero de 2024, vamos a iniciar con la oración y agradezco al compañero don Luis 

29 Barrantes si nos puede ayudar con la misma, gracias. ---------------------------------------

30 ARTÍCULO 1. ---------------------------------------------------------------------------------------------
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1 Orden del día.-------------------------------------------------------------------------------------------

2 Oración.---------------------------------------------------------------------------------------------------

3 A u die ne ia. ------------------------------------------------------------------------------------------------

4 Cuestión de orden -------------------------------------------------------------------------------------

5 El Presidente del Concejo Municipal en ejercicio dice, muchas gracias, cómo 

6 pueden haber visto el compañero Fernando no se encuentra el día de hoy, entonces 

7 lo sustituiría el compañero William Báez, y de igual forma la compañera Lilliam 

8 Guerrero no estaría asistiendo por lo tanto don Manuel Vindas sería el que estaría 

9 su p I ie n do. --------------------------------------------------------------------------------------------------

1 0 ARTÍCULO 11 --------------------------------------------------------------------------------------------

11 AUDIENCIAS---------------------------------------------------------------------------------------------

12 ARTÍCULO l l. l--------------------------------------------------------------------------------------------

13 DIRECCIÓN DE AMBIENTE EN ATENCIÓN AL ACUERDO TOMADO EN SESIÓN 

14 ORDINARIA Nº02-2024 ------------------------------------------------------------------------------

15 El Presidente del Concejo Municipal en ejercicio expresa, vamos a iniciar con 

16 la agenda el punto único que tenemos el día de hoy que es las audiencias Dirección 

17 de Ambiente en atención al acuerdo tomado en sesión ordinaria 02-2024, Artículo 

18 XI., entonces le vamos a dar la bienvenida al compañero don Gustavo para que 

19 pueda ingresar a la Sala de Sesiones y no sé si tal vez se puede sentar a la par de 

20 la compañera Carolina para que haga la exposición correspondiente, ya se está 

21 visualizando la presentación, tiene a partir de este momento don Gustavo 15 minutos 

22 para realizar su exposición posterior los comentarios y consultas de los compañeros 

23 y una respuesta posterior, así que le damos la bienvenida a la audiencia , si gusta 

24 puede tomar asiento y por favor a los compañeros y compañeras poner la atención 

25 correspondiente, muchas gracias y bienvenido. ------------------------------------------------

26 El Ingeniero Gustavo Herrera Ledezma, Director de Gestión Ambiental señala, 

27 buenas noches, señoras, señores, un gusto estar por acá, estoy externando una 

28 disculpa porque el jueves pasado tuve un problema de salud y a última hora tuve que 

29 comunicarles que tal vez no iba a estar presente pero si las disculpas del caso, la 

30 audiencia está relacionada o mi comparecencia acá está relacionada con el oficio 
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1 como dijo el señor Presidente del Concejo del acuerdo 061-24, bueno aquí lo tengo 

2 cómo una petición que me trasladó la señora Alcaldesa entonces dando inicio con la 

3 presentación que en realidad creo que va a ser algo breve, y las preguntas por ahí 

4 se las podría estar despejando más adelante, O.K. , esos números trate de hacerlos 

5 lo más grande posibles, pero si son cómo los datos y macros de lo que sería están 

6 solicitando en el punto número uno, que es el inventario de la maquinaria disponible 

7 para la recolección de residuos, en estas laminas tenemos cuatro conceptos que el 

8 primero sería recolectoras de residuos, la segunda presentación que ahí lo pasará 

9 Roberto, se refiere a vagonetas, después camiones para reciclaje, y finalmente los 

1 O back hoe, todo eso digamos el oficio que nosotros de manera permanente utilizamos 

11 para recoger los residuos del cantón, luego dice indicación sobre el estado de dicha 

12 maquinaria, su antigüedad, vida útil e inversión y reparaciones durante los años 20, 

13 del 20 al 23, entonces indico acá en la respuesta que en esa tabla se indica 

14 básicamente los años, el tipo de equipo, el estado de la condición, y los gastos en 

15 los que hemos incurridos básicamente con las ordenes de compras de hecho, ese 

16 informe si me demoró bastantes semanas de trabajo, porque hubo que revisar, orden 

17 por orden, valga la redundancia, cada orden de compra que se realizó por cada placa 

18 o por cada unidad, y se detallan los montos individuales de cada orden de compra y 

19 finalmente el gran total por categoría, por ejemplo categoría de camiones 

20 recolectores de residuos en ese sentido si es muy importante anotar que el camión 

21 recolector compactador es muy, muy caro de estar reparando, porque él tiene toda 

22 una maquinaria hidráulica, pistones, cajas y demás que definitivamente los residuos 

23 por su composición y demás tienen una ácides muy alta que constantemente pudren 

24 las caja compactadoras y entonces si las inversiones son bastante costosas y en ese 

25 sentido si es importante volver a ver lo que hemos estado peloteando acá con el 

26 Concejo y con la Administración que es el reciclaje, porque ya equipos cómo 

27 vagonetas, y camiones de reciclaje al no ser compactadores, el mantenimiento y los 

28 gastos son mucho menores que los que tenemos en el equipo de compactadoras de 

29 residuos, bueno ahí digamos el detalle está indicado en cada una de las láminas 

30 eventualmente o me imagino que en estos días, si ustedes lo solicitan van a tener 
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1 una copia detallada de todo el informe o de las partes que consideren más oportunas 

2 para su información y conocimiento, O.K., me preguntan sobre la vida útil de los 

3 equipos, usualmente se maneja una vida útil de aproximadamente por ejemplo para 

4 una recolectora o para un cambión pesado que está sometido a un trabajo fuerte, 

5 una vida útil de cinco a diez años, pero si se está reinvirtiendo constantemente en 

6 reparaciones pues la vida útil nuevamente se extiende y así continuamente y ya sería 

7 digamos un tema muy administrativo y de parte del Concejo y demás analizar hasta 

8 qué punto podemos mantener un equipo y decir bueno ya me parece que ese equipo 

9 debería salir de circulación por temas tal vez de que requiere mucha inversión para 

1 O mantenerlo en estado operativo, después me preguntan el tiempo estimado en que 

11 cada maquinaria se encuentra fuera de servicio y en dichos periodos con la 

12 indicación y el mismo corresponde a mantenimiento rutinario por desperfectos 

13 mecánicos, en el informe que realice en cada orden de compra se indica 

14 exactamente qué tipo de mantenimiento se le hizo, entonces ahí pueden detallarlo y 

15 analizarlo con más tiempo, luego dice los gastos por concepto de reparación, quién 

16 es la empresa que realiza las reparaciones, el mecanismo de adjudicación , los 

17 términos y condiciones contractuales, entre la Municipalidad y dicha empresa así 

18 como el cumplimiento de las obligaciones, nuevamente en cada uno de los detalles 

19 que se anota en el informe se dice los montos cancelados por cada orden de compra, 

20 los detalles del mecanismo de adjudicación pues ya la Municipalidad desde el 2020, 

21 esta con el SICOP y nos vamos básicamente por la Ley de Contratación Pública, es 

22 importante señalar que a partir del 30 de diciembre del 2022, se aprobó el contrato 

23 con el taller que actualmente nos está brindando todos los mantenimientos y los 

24 términos también se encuentran en la Contratación en SICOP que básicamente 

25 digitando el número que yo les doy acá pueden revisar los términos de la 

26 contratación, después me dicen, bueno podemos pasar así, estos son los de reciclaje 

27 que son los que habíamos dicho estos son los de back hoe también , y después 

28 pasaríamos al otro punto que dice cuáles son los botaderos identificados y nosotros 

29 tenemos aproximadamente cuarenta sitios dónde las personas esta inescrupulosas 

30 tienden a ir en las noches principalmente hacer estos daños ambientales, O.K. , 
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1 entonces se reporta acá esto y luego me pregunta sobre la estrategia de atención y 

2 monitoreo de estos puntos identificados, bueno aquí yo me extiendo en el documento 

3 tal vez por razones de tiempo no voy a leer completamente lo que pongo, pero 

4 ustedes pueden una vez que tengan el informe en sus manos pueden entrar a 

5 detallar lo que sí quiero rescatar es que definitivamente, pues cómo ustedes saben 

6 la Municipalidad en el tema de policía municipal tiene recursos muy limitados, 

7 nosotros realmente si no logramos empoderarnos y trabajar con las comunidades ya 

8 sea con los síndicos, con los regidores, y con las fuerzas vivas, líderes comunales y 

9 demás, y enlazando con la policía municipal solamente así podríamos ver la luz en 

1 O este tema, porque realmente la policía no da abasto para tener digamos un policía 

11 en cada barrio, cuidando que este tipo de personas, no comentan estos actos de 

12 vandalismo, hay una comunidad que si me gustaría rescatar y mencionar 

13 rápidamente, que sí la menciono en mi informe, que es la comunidad de Kurú que 

14 básicamente el año pasado se empoderaron, trabajaron mucho en las noches, en 

15 conjunto con la policía , con nosotros y demás, y logramos un éxito relativamente 

16 bueno, de erradicación de todo lo que son vertederos que se consolidaban y siento 

17 que esto con la ayuda de todos ustedes podríamos replicarlo en más comunidades, 

18 pero si definitivamente por ejemplo ahora estaba contestando unos correos y llega 

19 un señor de Tico Block y me dice en un correo los caños de Tico Block dan asco, 

20 diay, yo quisiera decirle al señor diplomáticamente señor bueno sí, tal vez no 

21 tenemos un barredor 24 horas barriendo pero que hace la comunidad también para 

22 apoyarnos, la basura que llega a esos caños y es la misma gente la que la está 

23 botando pero diay cómo lograr para que nosotros como Gestión Ambiental y ustedes 

24 cómo comunidad y cómo fuerzas vivas y líderes podamos ir ahí todos juntos y hacer 

25 un cambió donde la misma gente sea la que sigue la que nos ayude a mantener 

26 limpios los barrios, porque definitivamente ya lo dice el dicho, que la ciudad más 

27 limpia no es la que más se barre, si no la que menos se ensucia y por allá tengo a la 

28 compañera que también allá en Calle Blancos todo el rato estamos coordinando para 

29 limpiar, bueno doña Lorena por supuesto y en Mata de Plátano recibo muchas 

30 quejas, don Popeye también, Carolina por supuesto, y en eso estamos don Manuel, 
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1 no todos los que estamos aquí, creo que estamos integrados, allá doña Lucy la 

2 verdad que no puede dejar de mencionar ninguno, todos, doña Iris, por supuesto, 

3 doña Irene, que estamos metidos en esta lucha, y diay a veces no damos abasto y 

4 es constante sé que don Sahid por ejemplo nos dice, bueno que los recursos son 

5 limitados y cuestiones aquí, cuestiones allá, la Administración, el Alcalde, bueno 

6 doña Irene en este caso, y esa lucha de hasta dónde podemos abrir la llave, para 

7 decir cómo decimos alcahueteando a esas personas que hacen daño, y por eso cito 

8 tal vez el ejemplo de Kurú, que siento que ahí sin que la Municipalidad tuviera que 

9 incurrir en gastos mayores, se logró hacer un cambio se logró revertir ese proceso 

1 O contaminación que venía mucha gente tal vez sectores extraños, tal vez no voy a 

11 decir los nombres para no herir susceptibilidades pero hay un barrio que está ahí 

12 cómo cruzando a trescientos metros de ahí, importábamos mucho indigente, 

13 personas en condición de calle que venían a delinquir a Kurú, entonces la comunidad 

14 se organizó y les dijo no señores, aquí ustedes no tienen nada que venir hacer, y la 

15 verdad que el impacto negativo que nos están dando es terrible, entonces, no son 

16 bienvenidos, no son gratos y entonces la gente, los fue como sin maltratarnos, 

17 obviamente porque tampoco vamos a maltratar a nadie, pero se les dio a entender 

18 el respeto, y creo que por ahí, pues si todos los que estamos aquí hemos trabajado 

19 en ese aspecto pero siento que nos podemos entregar un poquito más, bueno esto 

20 es el estado del proyecto para la recolección de residuos valorizables, nosotros para 

21 empezar con este proyecto solicitamos al menos 9 jornales ocasionales 

22 permanentes para poder suplir o cubrir la rutas que habíamos diseñado y don Sahid 

23 me informo que se logró aprobar cinco plazas entonces pues diay con cinco 

24 quedamos un poco cortos, vamos a tratar de iniciar con ampliar el proyecto piloto 

25 mientras conseguimos las 9 personas que sí, que si son necesarias para que se 

26 pueda dar de lleno el proyecto, esta también el tema de composteras, que ahí está 

27 ya se adquirió 1700 unidades gracias aquella reunión que mantuvimos con don Sahid 

28 y se logró liberar un fondo entonces con ese fondo se logró comprar 1700 

29 composteras que eventualmente, les voy a exponer a todos ustedes en otro capítulo, 

30 lo que significa es proyecto y por supuesto solicitarles el apoyo, porque colocar esas 
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1 1700 unidades es todo un reto porque es algo nuevo en el cantón que mucha gente 

2 le va a tener miedo, le va a tener desconfianza pero si tenemos como que ustedes 

3 mismos me ayuden más bien a que ustedes pongan una en cada una de sus casas, 

4 y sean también mis voceros para que eso se pueda este perder el miedo, hay un 

5 proyecto que definitivamente con el apoyo de ustedes y de la Alcaldía queremos 

6 desarrollar que sería, Rancho Redondo, primer distrito a nivel nacional hacia la 

7 basura cero, es una comunidad que identificamos como muy especial muy, muy 

8 digamos con mucha facilidad para poder empezar ahí , entonces queríamos dotar a 

9 toda, toda comunidad , todas las casas, el 100 % con una compostera, eso por ser 

1 O rural la compostera se puede utilizar más fácil y empezar el reciclaje también ahí, 

11 este una vez por semana, entonces sería como un plan piloto para que Goicoechea 

12 se luzca a nivel nacional, con el primer distrito hacia la basura cero, recibimos una 

13 nota de parte de EBI que es el relleno sanitario al cual nosotros, bueno toda la GAM 

14 y hasta lugares lejanos como inclusive, lugares de San José, cantones de San José 

15 y demás , llevan la basura hasta Aserrí y ese vertedero o ese relleno sanitario tiene 

16 aproximadamente 6 años más de vida útil, cuando ese relleno sanitario se cierre, 

17 donde vamos a ir a botar la basura o sea donde, el único que más o menos podría 

18 servir es el de Mira mar de Puntarenas, que esta más o menos, más de 100 km de 

19 aquí, y esas cuestas y el peaje y todo el enredo verdad, entonces definitivamente, 

20 todos esos proyectos de reciclaje y de compostaje tienen que implementarse de 

21 manera básicamente lo más rápido posible porque tenemos que buscar alternativas 

22 a ese relleno que esta digamos en vía de cierre, entonces pues en esta y en la 

23 próxima Administración espero que podamos caminar muy fuerte hacia ese, hacia 

24 esa amenaza que tenemos y que no nos agarren como dicen desprevenidos ante la 

25 inminente cierre del relleno de EBI, ehh con el apoyo de ustedes de todos 

26 obviamente ya tenemos cinco camiones, para empezar con el reciclaje ahí tenemos 

2 7 ta I vez las fotos Robert, más adelante. ------------------------------------------------------------

28 El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio señala, don Gustavo ya se 

29 cumplió el tiempo, no sé si algún compañero le pueda, Karolina le dona el uso de los 

30 tres minutos de el I a adelante. ------------------------------------------------------------------------
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1 Continua el Ingeniero Gustavo Herrera Ledezma, bueno entonces gracias 

2 Karolina, ese es el camión que se había comprado en la administración anterior y en 

3 esta administración tendríamos, siguiente Robert, estos serían dos unidades de 

4 estas que se mandaron a hacer prácticamente nueva, eran camiones recolectores 

5 que se lograron como dicen chainiar para que quedaran de esta forma y además 

6 ahorita gracias a esos 200 millones que logramos conseguir con la Administración, 

7 estamos refaccionando dos Mercedes Benz entonces tendríamos cinco camiones 

8 que era como el sueño nuestro de toda la vida porque pensamos salir a la calle con 

9 tres y tener dos para cuando alguno de estos sufra algún percance o tenga que ir a 

1 O mantenimiento entonces básicamente con tres camiones y si crecemos vamos a 

11 tener 2 de backup para poder seguir aumentando, necesitamos por lo menos esas 9 

12 personas que habíamos dicho y creo que con eso estaría yo informándoles 

13 obviamente el informe pues tiene más de 60 páginas y no puedo como explicar uno 

14 por uno todos los conceptos, pero estoy seguro que ustedes con un poquito más de 

15 tiempo pueden revisarlo y eventualmente volverme a citar o yo los recibo en mi 

16 oficina o voy a la comisión de ambiente o donde ustedes gusten para ampliar.-------

17 El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio manifiesta, muchas gracias 

18 don Gustavo, favor los compañeros que van a hacer uso de la palabra ir levantando 

19 la mano, tiene la palabra la compañera Lorena, posterior Nicole, Cristhian, don 

20 Carlos Alfa ro y doña Ana Lucia.---------------------------------------------------------------------

21 La Regidora Propietaria Lorena Miranda Carballo expresa, buenas noches para 

22 todos y todas bienvenido don Gustavo, bueno aquí queda claro por todo los asuntos 

23 que se ven en este Concejo respecto al ambiente y en la comisión de ambiente que 

24 definitivamente la Administración tiene que ver de dónde dota de más de recursos a 

25 este departamento porque las quejas que más se reciben de los contribuyentes es 

26 precisamente de la limpieza de caños, basureros, y bueno a mí me parece y yo 

27 siempre he colaborado , bueno cuando fui sindica, teníamos campañas de reciclaje 

28 en lpís, lo hicimos 19 mese pero la gente se decepciona porque este diay pueden 

29 colaborar las asociaciones, los vecinos pero al ver que esta Municipalidad no cobra 

30 ninguna multa que eso es una burla, entonces eso desmotiva, entonces a mí me 
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1 parece que lo primero que tienen que hacer que por ahí hay un Dictamen de 

2 Ambiente donde esta Municipalidad diay nunca ha cobrado una multa entonces no 

3 se le puede pedir al contribuyente que colabore si la Municipalidad no está 

4 cumpliendo con lo que le toca, eso, respecto a los caños, volvemos a lo mismo, y a 

5 mí me lo dicen y por eso lo estoy diciendo porque la obligación de nosotros aquí es 

6 trasmitir las quejas que tienen los vecinos en esta situación tan difícil que vivimos a 

7 nivel cantón, se paga una tasa y no es posible que pasen hasta 2 meses que no se 

8 le limpian los caños, y precisamente hoy que yo venía para acá, me para un vecino, 

9 ahí por el bar El Oriente y me llamó y me dijo vea Lore estos caños aquí está el 

1 O dengue y era un adulto mayor hasta algas hay, entonces ese caño indica que tienen 

11 ratos, meses de meses que no se limpia y bueno habrán comunidades que si puedan 

12 ir a limpiar caños, pero hay comunidades donde la gente trabaja, ahora entran las 

13 clases y a uno se lo dicen por qué yo tengo que limpiar el caño si yo pago el impuesto, 

14 y las tasas de los impuestos aquí son relativamente altos, entonces por más que uno 

15 colabore la cuestión de los basureros a cielo abierto igual de hecho yo a don Gustavo 

16 le he pasado, un día de estos le pase un video de Zetillal, donde se ve de donde está 

17 saliendo el vecino con un balde al hombro varias veces a tirar ahí al basurero que 

18 está en la entrada del amanecer que ya es un basurero en esa esquina, en esa casa 

19 esquinera entonces diay yo vuelvo a lo mismo, yo creo que en este Municipio y esta 

20 Administración tiene que dotar de más presupuesto al ambiente para que por lo 

21 menos este diay se les haga a los contribuyentes lo que se paga de impuesto porque 

22 eso es lo que dicen ellos por eso es que ahorita casi ninguna asociación y yo he 

23 hablado con varias asociaciones y porque dicen que para eso ellos pagan impuestos 

24 verdad y que es obligación de este Municipio hacerlo, gracias.----------------------------

25 El Síndico Suplente Cristhian Brenes Ramírez manifiesta, buenas noches a 

26 todos, primero que nada agradecerle a don Gustavo por la exposición tan clara y 

27 concisa, yo formo parte de la comisión de ambiente, estoy muy orgulloso por todo lo 

28 que se ha logrado en este tiempo de trabajo con respecto a lo de las composteras 

29 don Gustavo ya estamos coordinando en el Distrito de Rancho redondo para iniciar 

30 con las inducciones porque esto es importante apuntarlo y recalcarlo de que las 
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1 personas que tengan una, se hagan responsables verdad, yo hace unos días les 

2 pase a don Gustavo una foto que me encontré en el Facebook en marketing de 

3 persona que se pone a venderlas, me imagino que, no voy a decir el monto ni nada 

4 para no crear ahí especulaciones ni nada pero si es bueno que se lleve como un 

5 inventario de las personas que adquieren una que haya un seguimiento de parte de 

6 los lideres comunales para que esto funciones verdad, no es como que se les va 

7 regalar esto y van a sacar o a lucrar con eso porque esto lo estamos pagando todos 

8 los contribuyentes pero la iniciativa es excelente entonces simplemente para que 

9 este proyecto tan novedoso tan bueno, tenga un buen seguimiento por parte de los 

1 O que estamos involucrados en las comunidades para que esto camine bien, muchas 

11 gracias.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

12 La Regidora Suplente Nicole Mesén Sojo expresa, gracias, buenas noches a 

13 todos y a todas, Gustavo Bienvenido y muchas gracias por la exposición que nos 

14 hizo, yo voy a abordar dos temas y sé, los voy abordar sabiendo la debilidad que 

15 tiene su departamento de falta de recursos porque yo sé que usted ha hecho un gran 

16 esfuerzo por intentar hacer las cosas con lo poco que tiene, entonces no quiero que 

17 mis señalamiento lo sienta directamente usted, más bien es un señalamiento tanto a 

18 la Alcaldía como también al Concejo Municipal de la necesidad de poder inyectar de 

19 mayores recursos a su Dirección, voy en dos direcciones la primera es el programa 

20 reciclaje, yo quiero señalar algo que señalé en sesiones pasadas y es que yo no 

21 quede satisfecha de que se establecieran fechas del programa reciclaje que se iba 

22 a iniciar en octubre del año anterior y no se cumpliera , y digo que no quede satisfecha 

23 porque la respuesta que me generan es que se establecieron fechas sin tener tan 

24 siquiera la maquinaria previamente, sé de las gestiones que usted hizo Gustavo, sé 

25 que se hizo todo por SICOP y de más pero me parece muy mal haberle dicho a la 

26 gente que se iba a iniciar el programa en tal fecha sin haber tenido todo previamente, 

27 es como que pongamos la carreta antes que los bueyes verdad, entonces yo quiero 

28 señalar esto en primer lugar, que no quede satisfecha aun con la respuesta que me 

29 dieron porque es engañar a la gente, es darle falsas expectativas de algo que no 

30 ocurrió verdad porque todavía no ha ocurrido y lo otro que quería señalar y tal vez, 
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1 no es tanto señalar es más bien una pregunta Gustavo, es sobre el tema de las 

2 multas verdad , lo pregunto porque nosotros en la comisión de ambiente habíamos 

3 hecho una consulta y patentes lo que nos dice es que esta Municipalidad nunca ha 

4 generado un multa por el tema de residuos porque su Dirección nunca les ha 

5 notificado de una multa que haya que hacer, yo presento entonces una moción para 

6 que se haga un reglamento para el tema de las multas y la Administración lo que 

7 me responde es que ya existe un reglamento, entonces mi pregunta es si ya existe 

8 un reglamento ya existe un mecanismo porque es que hoy en día la Municipalidad 

9 no está aplicando las multas conforme lo que establece la ley de residuos sólidos, 

1 O esa es la consulta que tengo muchas gracias. --------------------------------------------------

11 El Síndico Propietario Carlos Alfara Marín expresa, muy buenas noches para 

12 todos, especialmente para don Gustavo, Don Gustavo eehh los caños yo me ha dado 

13 por caminar bastante y veo que esos caños están, es que limpiarlos es casi 

14 imposible, es casi imposible limpiarlos y tenemos un gran problema, la gente las 

15 aguas de jabón y todo lo que la lavadora tira van a para al caño, en verano tenemos 

16 caños todos hasta en la parte nueva que se habían hecho caños hay agua entonces 

17 usted nunca pude tener 20 muchachos 30 muchachos en Guadalupe centro que 

18 usted no va a dar abasto porque al otro días están el montón de botellas, el montón 

19 de latas pero es un cosa increíble entonces mientras no sequemos esos caños en 

20 verano y hay algo importante esa maleza que nace ahí, ahí se mantiene, los señores 

21 pasan cortándolo pero no lo arrancan de raíz entonces lo que haces es como afeitarlo 

22 y eso no tiene, yo creo esos muchachos que los he visto trabajando y les ponen 

23 ganas ahí anda uno con una manta para no golpear los carros y otro señor con la 

24 maquinita, pero es imposible quedarle bien a todos es un sueño, porque hay gente 

25 que se le limpia el caño, y el caño de mi casa siempre hay que limpiarlo por lo menos 

26 dos veces a la semana y diay tengo que limpiarlo yo porque la gente tira ahí, tienen 

27 una puntería para tirar en mi choza que no es jugando, eso por un lado, segundo 

28 dice usted que le van a dar composteras a todos los señores de Rancho Redondo la 

29 pregunta mía es como nos damos cuenta que le están dando el uso adecuado o 

30 cuanto es lo que tienen que producir, como se va a manejar eso, porque si yo le doy 
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1 una compostera a alguien y la va a tener ahí casi de adorno no, no ganamos nada , 

2 entonces habría que llevar como un control de cuanto produce cada persona porque 

3 si no entonces seria, y yo no sé cuánto cuesta una compostera pero debe ser caritas, 

4 así que eso es todo mis preguntas don Gustavo ojalá que , yo sé que usted hace un 

5 gran esfuerzo y a los muchachos no se le puede pedir más no, no, esos muchachos 

6 pasan toda la mañana bajo ese sol y limpie que limpie, pero no han terminado de 

7 limpiar cuando ya está todo el mundo ahí y eso de las multas es un sueño, quien va 

8 agarrar a quien, un vecino va agarrar a alguien del pescuezo y le va a decir vámonos 

9 me lo llevo detenido y tiene que hacerse una maleta con el muchacho entonces 

1 O imposible cobrar una multa, nada más eso era todo.------------------------------------------

11 La Sindica Propietaria Ana Lucía Mora Elizondo manifiesta, muy buenas 

12 noches, compañeros todos, este una felicitación a don Gustavo y a todo su 

13 departamento, se ha visto la diferencia de la Administración pasada a esta se ha 

14 visto la limpieza el apoyo que hemos tenido de ustedes en cuanto a recolección a 

15 cada vez que le hemos pedido a ustedes el favor han llegado y Alcaldía también en 

16 coordinación con ustedes, yo me siento muy orgullosa del trabajo que ustedes han 

17 hecho, solo una pregunta don Gustavo hay algo que nos hace mucho daño tanto a 

18 Purra! como a lpís que son la chatarreras clandestinas, que si me gustaría yo saber 

19 si ustedes tienen algún plan para atacar este problema que está ocasionando lo que 

20 son las chatarrera porque si usted ve en los parquecitos que están más los lotes más 

21 vulnerables son residuos de chatarreras entonces si me gustaría saber si tienen 

22 algún plan para atacar este problema, gracias don Gustavo.-------------------------------

23 El Regidor Suplente José Domínguez Montenegro expresa, buenas noches a 

24 todos los compañero del Concejo, mesa principal y a los que nos acompañan a 

25 través de las vías de redes sociales y público presente, bueno con respecto ya se 

26 dijo algo interesante y respecto a las multas, y es una responsabilidad obviamente 

27 de la Municipalidad de ver como se logra a hacer eso porque en otras 

28 Municipalidades si están ejecutando esto, a todas aquellas personas que están 

29 botando basura, se les multa y se les lleva a los tribunales o simplemente se le cobra 

30 a sus recibos municipales, eso es un punto y el otro con respecto al ejemplo que 
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1 usted coloca don Gustavo de las personas de Kurú, muy bien excelente el trabajo 

2 que están haciendo pero yo quiero recuperar aquí un detalle muy importante ustedes 

3 recuerdan un basurero clandestino, no clandestino sino de cielo abierto que estaba 

4 al frente de la plaza en el pueblo en Purral eso venía desde hace bastante tiempo, 

5 incluso ahora que mencionó la compañera Ana Lucia, en el tiempo estaba Ana Lucia 

6 Faerron se colocaron unos contenedores ahí para echar basura que eso fue también 

7 un problema que cuantos se trató de ver la solución pero no se pudo, se quitaron se 

8 logró se luchó para que se quitara ese basurero en ese momento y no se pudo 

9 porque la gente irresponsablemente venían de otros lugares a botar basura, la gente 

1 O del Progreso y aquí quiero darles esa, esa pues ese reconocimiento se organizaron 

11 empezaron a ver la problemática y se unieron entre todos ellos parta quitar ese 

12 basurero, nos llamaron a nosotros ahí en ese momento como junta o como 

13 Presidente de la Asociación , nos reunimos ahí en el salón comunal del progreso y 

14 ahí armamos una estrategia juntamente con ellos para que todos se liberara y 

15 empezaron aponer ganchos en esa malla y también la gente de esas casas que 

16 están ahí a la par de la plaza se pusieron de acuerdo también para evitar ese montón 

17 de basura, entonces a partir de ese momento se eliminó eso fue el año pasado y 

18 hasta el momento ya eso se eliminó, quiero recuperar eso porque si la gente se 

19 organiza si los vecinos se organizan sabemos que se pagan impuestos, otros no 

20 pagan impuestos, los que no pagan impuestos son a veces disculpando a veces son 

21 los que contaminan un poco más o los mismos que también pagamos impuestos 

22 porque dice la Municipalidad es la que la que tiene responsabilidad yo pago 

23 impuestos, no, tenemos también nosotros como ciudadanos la responsabilidad de 

24 vigilar para no botar basura y ser responsable de nuestros desechos, pero en este 

25 caso también conjuntamente con la policía municipal se puso una cámara ahí y en 

26 este momento esa calle se ve sumamente limpia tenemos ya casi un año y medio 

27 que no que no sé hace o sea no hay más basura, quería recalcar eso y felicitar a la 

28 gente del Progreso también.--------------------------------------------------------------------------

29 El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio señala, voy a hacer yo 

30 uso de la palabra muy brevemente Don Gustavo sobre el tema de las 
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1 composteras pregunta si eso lleva como un plan de capacitación y cuál va a ser 

2 el seguimiento que me parece que don Carlos lo mencionó, cuál va a ser el 

3 seguimiento que se le va a dar a esas personas en las comunidades digamos 

4 para ir medir cuál es el éxito verdad o no del proyecto, sobre el tema de la 

5 separación de residuos eh sí ya se está estableciendo un lugar físico para para 

6 hacer digamos esa separación o bueno ya cuando se ponga en marcha el plan 

7 piloto sí ya eso se tiene sobre la mesa y eh sobre el tema del mantenimiento de 

8 las unidades eh digamos poniendo como un ejemplo si hoy se daña una unidad 

9 ingresa al taller y la consulta es el trámite para su reparación y su evolución 

1 O digamos al plantel y demás se ha cumplido los tiempos o cómo es ese trámite 

11 digamos que se ha venido dando es un trámite rápido o ha sido más lento lo que 

12 ustedes esperaban porque me parece que eso a la hora ya de poner en marcha 

13 un proyecto de estos di pues va a ser urgentísimo que sea eficiente para que 

14 digamos no falle en la práctica, eso sería de mi parte y el tiempo que resta se lo 

15 voy a donar para cuando responda porque han hecho demasiadas preguntas 

16 entonces ahí se lo dejo, me quedan en el uso de la palabra Melissa, Manuel, 

17 Doña Xinia y doña Irene y con eso cerraríamos. ------------------------------------------

18 La Regidora Suplente Melissa Valdivia Zúñiga expresa, muy buenas 

19 noches compañeros del Concejo Municipal, personas que nos ven por redes 

20 sociales y público que nos visita el día de hoy, Don Gustavo yo tengo nada más 

21 tres preguntas puntuales eh las voy a realizar de la siguiente manera en 

22 diciembre usted informó que se estaba en proceso de contratar una empresa 

23 privada para recibir el reciclaje en qué estado está esa contratación para que nos 

24 pueda este detallar, eh lo otro es si usted tiene conocimiento verdad de quién 

25 maneja los residuos valorizables en Moravia, Tibás, Montes de Oca y Coronado 

26 esa pregunta se la hago porque no sé si se ha, este han habido acercamientos 

27 con estas municipalidades para realizar un plan intercantonal o que al menos 

28 temporalmente reciban nuestro reciclaje en vez de contratar un ente privado, 

29 entonces tal vez para que usted me pueda detallar, muchas gracias.---------------

30 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------
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1 El Regidor Suplente Manuel Vindas Durán expresa, primero buenas noches 

2 y Gustavo Herrera siempre ha sido un placer trabajar con usted y con su 

3 dirección me uno a las felicitaciones que todos mis compañeros le han hecho 

4 mencionar y no quiero repetir más, pero quisiera que tal vez que me aquí estoy 

5 anotando algunas de las cosas que son una, dos, tres, cuatro, bueno una la hizo 

6 ya Carlos, entonces le voy a hacer unas consultas sobre todo aclarando una 

7 situación importante, yo admiro el trabajo que ustedes hacen desde el que limpia 

8 los caños y recoge los residuos hasta su persona, entonces estas preguntas no 

9 se las tomé como dijo Nicole personal pero si quisiera tal vez que le respondiera 

1 O aquí frente a todos los compañeros para que quedara claro porque a veces 

11 muchas de las gestiones que usted hace no se dan cuenta o faltan apoyo de 

12 muchas otras direcciones, como decía Carlos si usted tiene identificado un 

13 botadero como el caso de Claraval porque allí en la lista no vi el botadero que se 

14 hace siempre, se provoca siempre entre Claraval y Térraba, perdón entre 

15 Claraval y Purra! Abajo, donde van hacer el paso peatonal ahorita está en 

16 construcción no lo no lo vi ahí identificado y es de todas las semanas, todos los 

17 viernes pasa tiene que llegar el camión y hasta un back hoe para recoger el que 

18 se identifica ahí una, dos qué acciones se han propuesto desde su Dirección 

19 para eliminar esos puntos identificados como botaderos a cielo abierto, tres qué 

20 herramientas se utilizarán para la toma de conciencia en la población como todos 

21 no todos ustedes y nosotros sabemos si la población no toma conciencia como 

22 lo decía el compañero José Domínguez estamos mal verdad, que se ha 

23 implementado sobre el plan municipal de gestión integral de residuos sólidos del 

24 cantón , otra, usted mencionó ahora que solo cinco misceláneos y por jornales 

25 logró que se les presupuestara y contratará a diferencia de los que usted solicitó 

26 que eran nueve, cuál fue la razón o las razones que se le dieron para no 

27 presupuestales o no darle esas plazas y la última tiene que ver con la razón o 

28 razones por las cuales su departamento no ha logrado copiar modelos guiados 

29 por su misma persona que a mí me consta porque mi vecindario usted mismo 

30 fue, se acercó fue invitado y logramos el día de hoy reciclar cada 15 días ustedes 
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1 mismos recogen, ese modelo que usted pueda darnos una charla y repartimos 

2 volantes etcétera esas 254 casas yo pienso que es un modelo importante que 

3 mencionaba otra vez don José Domínguez que las asociaciones y de desarrollo, 

4 comité de vecinos deberían ser integrados a este programa desde ya verdad 

5 para lograr avanzar más rápido gracias.-----------------------------------------------------

6 La Regidora Propietaria Xinia Vargas Corrales expresa, sí buenas noches 

7 este don Gustavo para hacer un recuento de lo que los compañeros han hablado 

8 y escuchando la intervención de algunos otros compañeros una de las mayores 

9 inquietudes como bien lo dice la compañera Lorena ahora que se anduvo 

1 O caminando las comunidades es definitivamente los caños sucios verdad este las 

11 aguas negras que caen sobre los sobre los caños los basureros sobre las multas 

12 que no se ejecutan que no se han podido ejecutar y en el caso también no es 

13 que no hay presencia de los compañeros funcionarios que cumplen esa función 

14 porque si van a las comunidades, la queja mayor de ellos es que no pasan de un 

15 sector como que siempre barren el mismo lado, limpian el mismo lado verdad, 

16 entonces hay sectores de las urbanizaciones que no conocen esa limpieza 

17 realmente nosotros no podemos llegar a decir que es imposible cobrar una multa 

18 o es que es imposible limpiar un caño porque este la Municipalidad tiene sus 

19 funciones como la administración pública que es y tiene que darle al administrado 

20 las, lo que requiere y en este caso tiene que darle un servicio de calidad porque 

21 se paga por ese servicio entonces hay que buscar soluciones y una los mismos 

22 habitantes dicen deberían de haber quién es el que chequea estos funcionarios, 

23 quién le chequea el tiempo, cuál control, cómo se lleva un control interno sobre 

24 ellos porque no tienen inspectores por ejemplo, la municipalidad tiene que crear 

25 un mecanismo, la administración para que pueda ser eficiente en estos aspectos 

26 porque no simplemente se puede decir es imposible cobrar una multa o a mí 

27 también me ensucian los caños o es que los vecinos son cochinos verdad porque 

28 ciertamente es un deber de la de la Municipalidad eso, entonces sí por ejemplo 

29 la Urbanización Los Nogales que anduvimos por ahí en la parte final de esa 

30 Urbanización en la acera hay dos carros que dicen los adultos mayores que 
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están metidos sobre la acera no pueden transitar los adultos mayores está lleno 

de zacate entonces hay tantas necesidades en las comunidades por ejemplo 
) 

anda circulando un video de los funcionarios municipales que yo me imagino que 

aquí todo el mundo lo conoce dónde se le obliga a los funcionarios municipales 

ir a la Lupita, limpiar caños, llenos de excremento de aguas negras sin las 

condiciones, entonces sí es importante, sí Carlos perdóname, si es importante 

que la Administración tome en cuenta verdad el clamor del pueblo porque hay 

que darle soluciones reales desde las competencias, yo sé que usted ha hecho 

un gran esfuerzo y que hemos mejorado pero si hay que darle respuestas a todas 

estas cosas que plantean los administrados, muchas gracias.------------------------

El Síndico Suplente Luis Barrantes Guerrero indica, buenas noches no, no 

eso de la basura, los de la basura trabajan muy bien no se les puede quitar, pero 

lo que yo he visto una vez me dice mi señora venga vea Luis vea una persona 

estaba una persona llevaba un poco de hierro y entonces como vio la basura que 

la bolsa de la basura qué es gruesa y bonita entonces agarró abrió y tiró la 

basura, tiró la basura y metió el hierro que necesitaba él y entonces que el 

basurero ahí, entonces sí tal vez no sé si se puede esa misma basura se puede 

recoger el mismo día, si hay carros, sí los que barren los caños bueno muchas 

g ra c i as . ------------------------------------------------------------------------------------------------

E I Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez señala, señores de la 

mesa principal, señores regidores, público que los acompañan y los que nos 

hacen el favor de vernos por Facebook Live, este Gustavo un gusto tenerlo aquí 

que siempre tan eficiente y tratando de darle lo mejor a los vecinos de 

Goicoechea en este tema qué es tan complejo, es muy complejo, es un tema de 

todo yo creo que a veces es más un tema cultural que otra cosa cuando se 

hablan de caños sucios de basura de botadero y se ha hecho, se ha hecho 

gestiones por todos lados para ver cómo se está y se tiene que se tiene que 

llegar en algún momento a que la gente comprenda que no debe hacer eso debe 

contribuir ese tema del medio ambiente y seguirán trabajando la administración 

30 tiene que buscar políticas más consecuentes, más coherentes, más 
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1 permanentes y hacer campañas educativas a través de las escuelas, a través de 

2 los colegios, a través de las asociaciones, todas las organizaciones del cantón 

3 porque esto es un problema de todos aunque la basura hoy en día no es un 

4 problema porque la basura es toda una industria pero también hay que proteger 

5 algunos temas importantes como algunos mantos acuíferos ese tipo de 

6 reforestación sobre todo en el lado del Rancho Redondo que si no conservamos 

7 y no protegemos todo el recurso del agua esto es va a ser terrible, cualquier 

8 recurso puede faltar menos del agua y entonces hay que hay que trabajar mucho 

9 en esto y el tema de la limpieza de los caños que creo que usted también tiene 

1 O esa responsabilidad, don Gustavo ustedes manejan algún tipo de supervisión y 

11 algún tipo de planificación muy bien estructurada para ver si en algunos sectores 

12 en verdad este le dan ese mantenimiento constantemente y por qué es que en 

13 algunos lugares muy específicos bajando el puente del Carmen hacen un 

14 basurero ahí terrible, pero yo no sé a veces no hay de un momento a otro sale y 

15 ese basurero, entonces tenemos que seguir luchando dando la lucha buscando 

16 la forma y no ver la basura como un problema sino que la basura tiene que ser 

17 más bien este un tema como la manejan en la Municipalidad de Belén que son 

18 todo un ejemplo, esa municipalidad es todo un ejemplo tenés que seguir yo 

19 siento que deben de poner más más inspectores, debe estructurarse más, debe 

20 haber más compromiso, debe haber más recursos en el sentido tener algunas 

21 maquinarias y algunos sectores más específico pero yo quisiera que me 

22 respondiera si hay inspectores y si los controlan en algunas cosas, gracias Don 

2 3 Gustavo. ----------------------------------------------------------------------------------------------

24 El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio expresa, le vamos a dar 

25 la palabra a Don Gustavo, me parece que ha habido bastantes preguntas 

26 repetitivas tal vez sí logramos hacer como un buen recuento de lo que los 

27 compañeros y compañeras han realizado, tienen en este momento ocho minutos 

28 con 20 segundos para realizar las respuestas, en caso de que fuera 

29 urgentemente necesario algún compañero yo estoy seguro le daría el tiempo 

30 adelante Don Gustavo gracias. -----------------------------------------------------------------
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1 El Ingeniero Gustavo Herrera Ledezma manifiesta, sí muchas gracias a 

2 todos por las sugerencias las este las observaciones realmente todas las 

3 tomamos en cuenta en la Dirección, ahí este creo que ninguna es este no tiene 

4 valor o sea todos son súper importantes, voy a tratar de resumirlo así lo más lo 

5 más breve posible bueno nosotros eh como dijo la compañera Doña Melissa 

6 realmente sí hay municipalidades que han avanzado y como dijo don Carlos 

7 verdad es el ejemplo de Belén estamos también con Desamparados que está 

8 muy avanzada se habla digamos en Desamparados de un policía ambiental que 

9 ya ellos lograron contratar, entonces es una persona con una patrulla 

1 O especializado que anda detectando todo ese tipo de delitos, se coordina con el 

11 centro de monitoreo y realmente él puede llegar él solo está en eso mientras que 

12 nuestros compañeros de la policía normal pues están atendiendo cosas tal vez 

13 que tradicionalmente son más serias como asaltos, asesinato, este violaciones 

14 robos entonces y nosotros si pudiéramos tener ahí unos personales que fueran 

15 ambientales que sean inspectores porque retomando el tema de las multas vea 

16 para poder hacer una multa hay que bajar al Espíritu Santo porque se requiere 

17 de todo o sea usted agarra una placa y un video y la Fiscalía le dice no y quién 

18 le dice a usted que el que está manejando era el dueño del carro, no si usted no 

19 lleva un parte policial no se lo reciben, o sea el parte tiene que venir con el 

20 nombre, la cédula , los hechos, el domicilio, testigos, videos, fotos entonces el 

21 tema de las multas es complejo, o sea la gente que lo ha hecho de hecho 

22 digamos y creo que Patentes no entendió muy bien cuando les consultaron o sea 

23 nosotros sí hemos multado por lotes sucios pero realmente el hecho de la 

24 persona que está votando una vez eh Roy el jefe de la policía sí logró ahí en San 

25 Francisco por medio del monitoreo agarrar a toda una familia que estaba votando 

26 en el acto, pero o sea se adjuntaron todas las evidencias, o sea estaba el video, 

27 estuvo la llamada, el reporte llegó la policía y los tipos todavía estaban ahí porque 

28 usualmente cuando botan son prácticamente 1,2 minutos y se van entonces o 

29 sea yo sí bueno quisiera trabajar más de la mano con ustedes los que bueno los 

30 que tengamos y creo que todos vamos a seguir en la próxima administración ya 
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1 sea eh aquí sentados o cómo se llama o como vecinos o síndicos o regidores o 

2 líderes comunales para que podamos seguir dialogando, creo que en esta 

3 Administración con ustedes y obviamente con Don Rafael y doña Irene se logró 

4 avanzar mucho realmente yo siento como un apoyo que antes tal vez estuvimos 

5 muy solillos, entonces esa parte de las multas sí quisiera como meterle un poco 

6 más de ganas este y ese apoyo de más recursos, cuando ustedes me hablan 

7 digamos de la limpieza de caños que hay que fortalecer si este el cantón ha 

8 crecido increíblemente digamos más que todo en Purral en temas de 

9 asentamientos o tan formales y en Mata de Plátano tal vez muchos vecindarios 

1 O y demás este y nosotros eh seguimos teniendo el mismo personal de hace 20 

11 años entonces los compañeros de recolección y los compañeros de aseo y vías 

12 creo que sí habría que gestionar por medio del apoyo de todos ustedes para 

13 meter un poquito más de gente, cuando se habla de Municipalidad muy eficientes 

14 con la limpieza de caños por ejemplo Heredia este ellos tienen empresas eh 

37274 

15 inclusive que apoyan subcontratadas y demás, pero sí es carísimo o sea ese 

16 servicio vale cuatro o cinco veces más de lo que pagamos los contribuyentes de 

17 Goicoechea, entonces diay es una cosa que Goicoechea tal vez por su misma 

18 condición socioeconómica y más no está para treparle tazas este 

19 exageradamente entonces tenemos que tener un balance para poder inyectar un 

20 poco más de recurso de personal pero sin lastimar el bolsillo de las y los 

21 contribuyentes, entonces si hay que examinar eso muy bien o sea yo considero 

22 que sí necesitamos por lo menos unos refuerzos ahí unas por lo menos unas 15 

23 personas este entre recolección de residuos y aseo de vías, a veces tenemos 

24 mucha gente incapacitada, muchos funcionarios que faltan y más bien hacemos 

25 malabares para poder salir, no siempre tenemos los 38 compañeros que se 

26 ocupan para cubrir todo el cantón entonces pues eso lo vamos a trabajar y vamos 

27 a abrirnos más a llorar más para para ver si podemos lograr suplir esa necesidad 

28 de personal, lo que me dijo Nicole del reciclaje y las fechas que se había hablado 

29 en octubre, pues sí la verdad que sí esté uno a veces como dicen planea pero 

30 no es por irresponsabilidad Nicole diay a veces son cosas que lamentablemente 
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1 escapan de nuestro control yo si quisiera decir que bueno desde el año dos mil 

2 dieciséis cuando ingrese acá mi idea era empezar ese mismo dos mil dieciséis 

3 con el reciclaje se empezó con un plan piloto y lo hemos mantenido a veces yo 

4 mismo había sido chofer del camión de reciclaje yo mismo me bajaba y cuando 

5 Lorena aporto que en lpís pues yo era el chofer que iba a recoger a los puntos y 

6 el peón que iba a recoger el reciclaje pero diay vino lo de la pandemia y el 

7 Ministerio de Salud nos dijo que había que parar entonces no hemos retomado 

8 porque talvez yo quisiera dedicarme a cosas más ejecutivas que andar 

9 manejando camiones verdad pero diay si hay que hacerlo lo vamos hacer espero 

1 O que podamos tener más apoyo para tener esa gente que se había pedido, don 

11 Carlos Alfara habló de los caños bueno eso si ya estaba, aguas residuales se ha 

12 venido trabajando con el Ministerio de Salud ellos son los que nos apoyan para 

13 hacer la prueba de coloración cuando una casa se detecta que tiene este flujo 

14 de agua el cordón de caño se hace una coloración y ahí se sanciona se le da 

15 una orden sanitaria y se le obliga a construir tanque séptico, el AYA ha venido 

16 avanzando bastante ahorita ya prácticamente el ochenta por ciento de 

17 Goicoechea va a estar conectado a la planta de los tajos que se ubica allá por la 

18 Carpio gracias a eso ya mucha gente no va a necesitar el tanque séptico y vamos 

19 a tratar que toso el mundo se conecte para evitar esos problemas de 

20 contaminación a los caños y a los ríos, el seguimiento a los composteras que me 

21 dijo don Carlos, si don Carlos realmente vamos a trabajar con los lideres 

22 comunales, síndicos y regidores y todos los que son lideres para que nos apoyen 

23 porque si realmente son mil setecientas unidades y en la medida del caso 

24 nosotros empezamos con un plan piloto que nos regaló GYZ quince mil dólares 

25 por medio de un concurso entonces concursamos y GYZ nos dio la plata esas 

26 ciento cincuenta y seis se han mantenido activas ahí don Manuel de aquí y 

27 Cristian tiene otra ustedes dos nada más verdad y diay hemos estado dándole 

28 seguimiento para ver que la gente no se las robe y que las utilice bien y con 

29 base a los datos que generamos fue que se logró que la administración viera que 

30 era un proyecto viable y que nos iban a dar el apoyo para crecer aquí don Carlos 
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menciona también lo de las composteras, el lugar físico para la separación de 

los residuos eso es algo un poco complejo por que los compañeros que me 

acompañaron a las giras a Santa Ana, Desamparados de la Comisión de 

ambiente y los demás que se pudieron integrar en la buseta esa vez que fuimos 

como tres veces fuimos a visitar este municipalidades que tienen centro de 

acopio también fuimos a visitar centros privados grandísimos industrias que 

lucran con eso y diay lo que nos decía por ejemplo doña Evelin de 

Desamparados los que nos decía es que tener un centro de acopio propio es 

demasiad o costo so.--------------------------------------------------------------------------------

E I Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio manifiesta, don Gustavo 

se le venció el tiempo si algún compañero puede cederle el uso, Kevin le da el 

uso de palabra por dos minutos más en caso de que no alcanzara don William. 

El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez expresa, muy puntual 

don Gustavo, en la Isla de viste Mar en el puro fondo subiendo después del 

tanque hay un botadero de basura clandestinamente que ha hecho la 

Municipalidad para atender ese asunto que es muy emergente y que sucede casi 

todos los dí as gracias. ----------------------------------------------------------------------------

Continua el Ingeniero Gustavo Herrera Ledezma, si continuando con lo del 

centro de acopio las municipalidades más avanzadas por ejemplo Santa Ana 

tienen su centro de acopio y Desamparados también pues diay uno trata de 

visitarlos y de involucrarlos a ustedes para que conozcan ellos si nos dicen que 

no es muy rentable tener eso propio entonces por medio de SICOP estamos 

tramitando un concurso para que una persona privada nos reciba , ahora la gente 

cree que esto es un negocio que deja mucha plata en realidad la mano de obra 

que se ocupa para seleccionar y separa los residuos es tan cara y tan lenta que 

no hay rentabilidad entonces diay estamos manejando a ver quién nos recibe 

pagándonos un poquito o tablas pero yo hice un sondeo y hay empresas que se 

dejaban cobrar ciento treinta colones por kilo ciento, cincuenta cobrar o sea te 

doy mi bolsa de reciclaje y me cobras ciento cincuenta por kilo y diay aquí 
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1 Goicoechea no esta tan platuda tal vez para eso entonces hay una señora en 
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2 San José que dijo pagaba quince colones por kilo pero que ello no se iba a meter 

3 a SICOP entonces probablemente el concurso va a salir desierto pero con base 

4 al que concurso salga desierto nosotros nos aparamos para decir diay vamos a 

5 optar por esta señora porque no hay de otra, yo si les digo vea cada vez que 

6 usted, bueno cada vez que yo o la colega de Tibás o la colega de Desamparados 

7 vende reciclaje o entrega reciclaje aun lugar porque lo está pagando o por qué 

8 es lo que hay o porque diay si no lo entrego ahí se me va hacer un chiquero en 

9 la Municipalidad nos estamos arriesgando por que la Contraloría ya ha 

1 O amenazado y a dicho usted está haciendo algo ilegal o sea usted no tiene un 

11 SICOP usted no tiene nada que lo ampare para vender ahí, es que es durísimo 

12 o sea y a veces uno no tiene diay que hago con ese montón de reciclaje a donde 

13 lo meto nadie o quiere recibir y no lo puedo procesar entonces diay ahí veremos 

14 ahí se me ven unos añillos en la cárcel pues diay será porque le entregue a la 

15 señora de San José por eso es como la única vía que voy a poder tener y no 

16 puedo pagar ella es la única que me recibe y si sino quiere participar en SICOP 

17 a veces dicen que montar así algo con la comunidad pero es que es delicado 

18 porque también hay un reglamento que dice que para poner un centro de 

19 reciclaje usted tiene que tener cuantos requisitos exige el Ministerio de Salud y 

20 nadie quiere meterse en ese enredo entonces es complicado pero bueno ahí 

21 vamos a estarnos comunicando creo que la comunicación es la base de todo y 

22 yo siento que con esta administración, con la Comisión de Ambiente con el apoyo 

23 de don Rafael y de doña Irene se logró abrirse un poco más y que ustedes, bueno 

24 yo nunca antes tuve estas oportunidades de conversar acá entonces diay yo creo 

25 que hemos crecido, bueno don José Domínguez hablo de las multas si ese es 

26 un tema complejo por el tema de la Fiscalía, el caso del Progreso por su puesto 

27 si ahí se puso una cámara con bocina y cada vez que llegaba alguien , bueno 

28 cuando empecé aquí eran doscientos metros de basura, doscientos metros de 

29 basura, o sea usted caminaba de aquí hasta donde están las fotos y todavía más 

30 y era una montaña y ahora se quitó eso y fue gracias al apoya y a la organización 
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1 de ustedes y la cámara porque entonces el colega de monitoreo cuando ve que 

2 alguien va a botar señor lo estamos grabando esto y el otro aquí y allá deténgase 

3 pero también me dijeron que hay un señor que vive en frente que ya donde ve 

4 que todo el mundo se empodero entonces el hombre salía con el cohete y decía 

5 papito usted aquí me bota eso y lo quemo y diay así quien no va a entender 

6 verdad pero diay nosotros que quede porque eso me lo dijeron es cierto hay un 

7 señor ahí así mismo nosotros creemos que diay a veces solo así porque si no le 

8 pegan a uno y bueno luego las chatarreras que me dijo doña Ana clandestinas, 

9 don Roy estuvo haciendo muchos operativos para clausurarlas con patentes y 

1 O todo pero diay por ejemplo había una ahí en Alemanias Unidas que bueno cada 

11 vez que entraban era arriesgar la vida entonces diay es gente muy brava no se 

12 o sea ya ahí hay que hacer cosas como muy severas, doña Xinia me dijo de los 

13 caños sucios, las aguas negras y el Ministerio de Salud, las multas cobertura de 

14 la limpieza, bueno la cobertura de la limpieza este pues si tenemos tres 

15 inspectores creo que ellos todas las mañanas nos comunicamos a las seis en 

16 punto y a veces si me dicen vea hoy mucho incapacitado, mucha gente que 

17 tuvimos que prestarle para cubrir recolección entonces diay definitivamente 

18 talvez ahí si logramos suplir con un poquito más de personal para poder tapar 

19 todos esos huequillos, hay sistema de GPS que yo si quisiera implementar que 

20 cada carretillo un chip de GPS ese proyecto sale como en seis millones al año. 

21 El Presidente del Concejo Municipal en Ejercicio manifiesta, don Gustavo 

22 ya se le venció el tiempo, pero doña Irene le va a brindar los tres minutos de 

2 3 ella para ya fin alizar. -------------------------------------------------------------------------------

24 Continua el Ingeniero Gustavo Herrera Ledezma, si yo quisiera que ahora 

25 bueno los compañeros que quedemos me ayuden con el proyecto GPS entonces 

26 cada carretillo y cada camión va a tener un GPS y nosotros podemos hacer un 

27 monitoreo mucho más fácil si hay un compañero que diay anda flojillo pues ahí 

28 se va a ver que no recorrió ni cien metros y tendríamos una herramienta 

29 tecnológica que nos va a decir diay aquí está el problema, la mayoría le ponen 

30 pero a veces hay uno que otro que se descarrila y diay ya sabiendo que tiene el 
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1 GPS ahí y no era tan caro, yo vi que era como seis millones al año para toda la 

2 flotilla y todos los carros, entonces yo no creo que sea tan difícil de gestionar, 

3 bueno don Manuel me hablo de los basureros clandestinos, la conciencia 

4 comunitaria, si la plazas de reciclaje, los modelos para copiar y replicar por 

5 supuesto porque no lo hemos hecho diay don Manuel tal vez ahí si un poquito 

6 más de recursos usted que fue a visitar a doña Evelin pues vio que bueno 

7 Desamparados es una Municipalidad más platuda y más grande pero diay 

8 podemos ir y vamos haciéndolo bueno teníamos un camión de reciclaje ahora 

9 tenemos cinco vamos creciendo es cuestión de tener paciencia y el apoyo de 

1 O todos ustedes este bueno las bolsas MG porque no se recolectan todos los días 

11 a veces tenemos ahí cuestiones de que hay que apoyar al área de recolección 

12 de residuos ordinarios entonces las bolsas se quedan un poco de lado 

13 necesitamos talvez una ruta más de recolección de residuos ordinarios para 

14 liberar al compañero que recoge bolsas MG eso lo vamos a estar trabajando 

15 próximamente, don Carlos habla de capacitaciones si realmente hay que liderar 

16 por medio de las asociaciones de desarrollo para poder capacitar este se había 

17 solicitado también dos personas, dos bachilleres que nos ayuden a ir a escuelas 

18 y colegios ese presupuesto no se pudo aprobar pero estaremos viendo si con 

19 estudiantes de la UCR y acercamientos con otras universidades nos dan esas 

20 capacitaciones gratis, Melissa me hablo de centro de acopio del plan 

21 lntercantonal si definitivamente la mayoría de municipalidades estamos 

22 parecidas realmente la que se ha despegado más es Desamparados por ahí San 

23 José tiene un centro de acopio que es simbólico por no da abasto o sea todas 

24 tenemos las misma dificultades en realidad, don Carlos ese botadero mañana 

25 me pongo en contacto con usted para ir personalmente a verlo lamento decirle 

26 que talvez no tengo conocimiento de ese, no sé si es algo como muy adentro 

27 pero no me lo han reportado, entonces mañana le pido la dirección y vamos a ir 

28 atenderlo y vamos con Roy de la policía a ver si vemos algo sospechoso hay 

29 mucha gente que ve caminos desolados bueno no se los que se acuerden se 

30 acuerda del camino desolado que le dicen cuesta grande que era un vertedero 
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1 que había un chavala que cobraba , tenía un vertedero un negocio que eran dos 

2 kilómetros de basura ese se radico pero diay se fue con la comunidad con la 

3 policía fue con casi al que cobraba hubo que hacerle lo que hizo. -------------------

4 El Presidente del Concejo Municipal señala, don Gustavo ahora si se le 

5 venció el tiempo, no sé si falto alguna, estamos, listo entonces vamos a trasladar 

6 esta audiencia a la Comisión de Ambiente y además de eso la presentación que 

7 el compañero ha brindado que se les envíe a todos los correos electrónicos de 

8 todo el Concejo Municipal para su estudio y valoración, está bien entonces al ser 

9 las ocho con doce minutos damos por finalizada la sesión gracias y buenas 

1 O noches.------------------------------------------------------------------------------------------------

11 TRASLADAR DICHA AUDIENCIA A LA COMISIÓN DE ASUNTOS 

12 AMBIENTALES PARA ESTUDIO Y DICTAMEN. COMUNIQUESE.----------------

13 Al ser las veinte horas con doce minutos el Presidente del Concejo Municipal, 

14 da por concluida la sesión.----------------------------------------------------------------------------
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